
「佐世保市過疎地域持続的発展計画（素案）」に関するご意見の内容と回答

この度は、貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
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ご意見 回　答
〔企業誘致〕
　過疎地域に大型工業地域を設置し、無税・土地代無料などの優遇を図
れば、人口の増加につながるのではないか。

　企業誘致が地域の活性化に寄与することはご指摘のとおりと考えておりま
す。
　そのことから、過疎地域内に大型工業団地を整備し、優遇制度(奨励金)を
活用して企業誘致を推進しました結果、３社に立地をいただき、現在８００
人を超える方々が工業団地で働かれています。今後も、地域や産業間のバラ
ンスなどを十分に考慮しつつ、状況に応じて優遇制度(奨励金)の内容の見直
しを図りながら、企業誘致の取り組みを継続することとしております。

〔大型商業施設の誘致〕
　大型ショッピングモールを誘致してはどうか。（佐世保市は中規模のものが
多いため）

　ご指摘のとおり、大型ショッピングモールの立地が地域の賑わいに結びつ
く事例は聞き及んでおります。一方で、大型ショッピングモールなどの大規
模集客施設は、都市計画の観点から長崎県のガイドラインなどに基づき本市
中心部に誘導することを原則としております。また、地場産業との競合など
も考えられますことから、基本的には事業者の側で検討・判断されるべきも
のであるため、現時点で、市の施策として、過疎地域に大型ショッピング
モールを誘致することは考えておりません。

〔レジャー施設の整備〕
・海に面している場所にフィッシングパークや大型公園、大型駐車場を設置
（整備）して、人の流れを促進してはどうか。
・温泉施設、それに伴うお店（湯布院みたいな）などを充実させ、子供も大人
も楽しめる場を提供してはどうか。
・佐世保は、子供が一日中楽しめる公園や遊園地がないので、そのような施設
を充実させることが必要ではないか。

　ご指摘のとおり、レジャー施設の整備が地域の賑わいに結びつく事例は聞
き及んでおります。
　過疎地域内には、フィッシングパークや温泉施設があるほか、長串山公
園、白岳自然公園、冷水岳園地など一定の規模をもち、駐車場や遊具を備え
た公園も複数整備しております。
　人の流れを促進することはご指摘のとおりと考えており、まずは、地域の
魅力を積極的に情報発信するなど、地域を訪れていただく人々を増やしてい
くような取り組みに注力することとしております。

〔山間地のインターネット環境の整備〕
　最近は何でもインターネットになっています。しかし、私が住んでいる小
佐々町の山間地では、広大な木々の伐採が必要であることから未だに光回線の
普及が進んでいません。その上、携帯電話の電波状況も安定していません。付
近の高齢化は進み、これから先、買い物に行くことも難しくなると思われま
す。そのような中で、電波環境が悪いと更に不便になるため山間地のインター
ネット環境を整えて欲しい。

　ご指摘のとおり、インターネットなど情報通信環境の重要性は日々増して
おります。
　そのことから、平成２７年度から平成２８年度にかけて、小佐々町を含む
沿岸・内陸部の過疎地域に光回線網を整備し情報通信環境の向上を図りまし
た。なお、個別具体的な件につきましては、まず、状況を確認させていただ
きたいと考えております。必要に応じて、地域政策課(25-9708)までご連絡
をいただきますようお願いいたします。

〔山間地の道路の草木の伐採〕
　山間地の道路も、高齢者のデイサービス等の送迎がしやすいように草木の伐
採などの整備をお願いしたい。

　ご指摘のとおり、草木の伐採など道路環境の維持につきましては、多くの
方々からご要望をいただいております。
　一方で、現実的な問題として予算にも限りがありますことから、通行量や
危険性等の現地調査結果を踏まえ、優先度が高い路線を主体に実施してまい
ります。また、個別具体的な件につきましては、現状を確認の上、改めて、
対応策を検討するよう考えております。必要に応じて、西部工事事務所(41-
2252)までご連絡をいただきますようお願いいたします。


